
Sportverein Düdenbüttel von 1948 e. V.

   

Tagesordnung wie Einladung

Begrüßung und Eröffnung

Liebe Mitglieder, verehrte Gäste,
meine Damen und Herren,

Ich freue mich, dass ihr alle heute zu uns, zu unserer Jahreshauptversammlung gekommen seid. Ich freue mich,
dass ich euch zu unserer diesjährigen ordentlichen, satzungsgemäßen Jahreshauptversammlung im Namen
des  Vorstandes  des  SV  Düdenbüttel  e. V.  recht  herzlich  begrüßen  darf.  Ich  eröffne  hiermit  die
Mitgliederversammlung 2017 des SV Düdenbüttel.

Als  Vertreter  der  Gemeinde  Düdenbüttel  heiße  ich  Bürgermeister  Peter  Borchers-Saß  sowie  die
Gemeinderatsmitglieder  Anna-Lena Rathjens,  Oliver  Prott  und Helmut Wienberg bei  unserer  Versammlung
willkommen. Von unseren befreundeten Vereinen aus der Gemeinde freue ich mich, dass die Speeldeel mit
Karin Wienberg und der Förderkreis des SV Düdenbüttel mit Jörn Knabbe da sind. Mein besonderer Gruß gilt
den anwesenden Ehrenmitgliedern Heinz Mügge und Jörn Knabbe. 

Ich stelle fest, dass die Einladung fristgemäß durch Aushang (09.01.2017), Postwurfsendung sowie auf unserer
Homepage veröffentlicht wurde und somit die heutige Versammlung laut unserer Satzung ordnungsgemäß
einberufen worden ist. 

Zuerst bestimme ich zur Protokollführerin unsere Schriftwartin Bianca Heuckeroth.

Ich habe keine Anträge zu  Punkt  12  der  Tagesordnung erhalten und auch jetzt  wurden  keine  Einwände
erhoben bzw. neue Punkte vorgebracht und somit hat die veröffentlichte Tagesordnung Gültigkeit. 

Bevor wir mit der Sitzung beginnen, möchte ich Euch bitten, sich zu einer Schweigeminute zu erheben, um den
Mitgliedern zu gedenken, die seit der letzten Mitgliederversammlung von uns gegangen sind.  Namentlich
möchte ich an 

 unser Ehrenmitglied; Gründungsmitglied unseren ehemaligen 1. Vorsitzenden Dirk Michaelsen erinnern.

Feststellen der anwesenden und stimmberechtigten Mitglieder

  59 Personen über 18 Jahre

  8 Personen bis 15 Jahren

 2 Personen 16 bis 17 Jahren

 0 Gast

Genehmigung des Protokolls vom Vorjahr – abgedruckt im Berichtsheft, das bei der Jahreshauptversammlung 
ausliegt

Das Protokoll wurde ausgelegt und einstimmig genehmigt.

Bericht des Vorstandes

Die wichtigsten zwei Aufgaben einer Generalversammlung sind Bilanz zu ziehen über das vergangene und
Ausblicke auf das kommende zu geben. Der Sportverein Düdenbüttel lebte im vergangenen Jahr! Es war ein
ereignisreiches  Jahr  sowohl  im  aktiven  also  im  sportlichen  Bereich  als  auch  hinter  den  Kulissen,  wo  die
Grundlagen mit gelegt wurden.

Organisatorisch haben wir die monatlichen Vorstands- und Vereinsausschusssitzungen fortgeführt – so trafen
wir  uns in dem zurückliegenden Jahr  zu 11 Sitzungen.  Auch wurden zwischendurch aktuelle Ereignisse auf
kurzem Wege erledigt.
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Sportverein Düdenbüttel von 1948 e. V.
Unsere Hauptaufgaben und Ziele liegen selbstverständlich im sportlichen Bereich und hier  bieten wir  eine
umfassende Palette unterschiedlichster Sportaktivitäten sowohl im Leistungs- wie auch im Breitensportbereich
an.

i. Dieses Angebot gilt uneingeschränkt für alle Interessierten und für alle Altersstufen.

ii. Unser SV Düdenbüttel steht auch im 68sten Jahr gut, solide und zukunftsorientiert da. 68 Jahre haben wir 
alle einen kontinuierlichen Aufbau mitgetragen und das immer mit einem stabilen und abgesicherten 
Fundament. Ein Fundament aus unseren Mitgliedern, unsere vielen Helfer und Ehrenamtlichen, unsere 
Finanzen, den gesellschaftlichen und kommunalen Rahmenbedingungen und unser gutes inneres 
Zusammenarbeiten.

iii. Sportliche Erfolge und Ergebnisse sind seit jeher untrennbar mit einer guten, loyalen, vertrauensvollen und 
konstruktiven Zusammenarbeit im Verein verbunden. Niemals hätte unser SV Düdenbüttel sonst 68 Jahre so 
erfolgreich und anerkannt agieren können.

iv. Dafür danke ich auch gleich am Anfang ganz besonders herzlich meinen Teamkollegen vom Vorstand für 
diese wirklich tolle Zusammenarbeit.

v. Gleichzeitig bedanke ich mich auch bei unseren Abteilungsleitern für ihre Leistungen in ihren Abteilungen 
und das betrifft nicht nur die sportlichen Leistungen, sondern auch die Leistungen in der Abteilungsführung 
und im persönlichen Miteinander.

vi. Und noch ein Punkt, der unseren Sportverein in meinen Augen ganz besonders auszeichnet. Neben der 
Loyalität, Fachkenntnis und dem ausgesprochen guten Miteinander ist ein besonderer Punkt hervorzuheben -
Kontinuität. Nicht nur in den Abteilungen, sondern auch im Vorstand haben wir solch eine Kontinuität. Das 
zeigt, dass jeder von uns nicht nur gern mitarbeitet, sondern auch und mit Leib und Seele langfristig sich dem 
Verein verpflichtet fühlt.

vii. Seit unserer Gründung im Jahre 1948 haben wir es -sei es mit den Mitarbeitern der Gemeinde, dem 
Gemeinderat oder dem Bürgermeister- immer verstanden, Probleme realistisch zu sehen und zu lösen. Dieses 
gute Verhältnis hat sich in all den Jahren bewährt und gefestigt. Dafür möchte ich mich ausdrücklich 
bedanken, denn wir sind alle aufeinander angewiesen.

viii. So wie uns die Gemeinde bislang unterstützt hat, so leisten wir auch mit unserem großen Sport- und 
Freizeitangebot einen immensen Beitrag zur Erhaltung und Steigerung der Lebensqualität in Düdenbüttel.

Wie auch in den letzten Jahren können wir auch auf dieser Hauptversammlung mit Stolz und Freude auf das
letzte Jahr zurückblicken und mit unseren Leistungen mehr als zufrieden sein.

Die einzelnen sportlichen Inhalte und Highlights unserer Abteilungen werde ich den einzelnen Abteilungen des
SV Düdenbüttel überlassen. Trotzdem möchte ich doch zu jeder Abteilung noch etwas gesondert sagen, denn
viele Ereignisse werden oft zu wenig über die Abteilungsgrenzen hinaus kommuniziert.

Faustball

Schon ein Klassiker ist mittlerweile, dass der SV Düdenbüttel Ausrichter des Landeslehrganges der weiblichen
und männlichen Jugend 14 ist. Seit dem letzten Jahr werden auch wieder Bezirkslehrgänge in Düdenbüttel
durchgeführt.

Der Sportverein Düdenbüttel bedankt sich an dieser Stelle bei Karin und Helmut Wienberg für die geleistete
Arbeit  als  niedersächsische Landestrainer  im Bereich Faustball.  In der  Zeit  von 2002 bis  2015 betreuten sie
niedersächsische Faustball-Auswahl-Teams und gewannen gleich 18 Deutsche Meisterschaften.

Eine  tolle  Idee  hatte  unsere  1.  Männer-Mannschaft:  Sie  organisierten  eine  Fanfahrt  mit  dem  Bus  zum
Punktspieltag nach Brettorf. 33 Teilnehmer hatten einen schönen Tag in Brettorf.
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SVD-Tischtennis:

Tischtennis  ist  eine  Abteilung,  die  ruhig  und  konstant  nicht  nur  ihr  regelmäßiges  Training  mit  großer
Begeisterung, Elan und einem hohen Niveau betreibt, sie hat mittlerweile auch regelmäßig große sportliche
Erfolge vorzuweisen - so den Aufstieg der 1. Herrenmannschaft in die 2. Bezirksliga.

Nach dem Umbau des Gemeindezentrums zu einer Sporthalle ist der Erfolg auch in unsere Tischtennisabteilung
zurückgekommen. Mit dem Aufstieg der 1. Herrenmannschaft in die Bezirksklasse spielt eine Mannschaft des
SV Düdenbüttel so hoch wie noch nie.

SVD-Turnen

Die Abteilung Turnen, die aus verschiedenen Sparten (Eltern-Kind-Turnen; Vorschulturnen; Kinderturnen; Bauch-
Beine-Po; HIT/Fitness-Training) besteht, ist ein wichtiger Faktor beim SV Düdenbüttel. Mit Katja Steitz, Anne Witt
und Lena Zachow haben wir hier tolle Übungsleiterinnen. 

Es gibt in 5 Gruppen Sportangebote - insbesondere mit spielerischen Übungen zum Erlernen und Verbessern
der Motorik und Koordination.

Die Abteilung Leibesübungen ist eine äußerst innovative Abteilung.

 Tennis

Als eine der wichtigsten Säulen beim SV Düdenbüttel hat sich Tennis mit einer sehr dynamischen Entwicklung
hervorragend positioniert.  Unsere Tennisabteilung konnte in den letzten 4 Jahren in puncto Mitglieder eine
äußerst  positive  Entwicklung  vermelden  und  das  ist  mehr  als  erfreulich.  Knapp 130  Mitglieder  zählt  diese
Abteilung, das freut einen.

Diese dynamische Entwicklung zeigt sich auch in den hervorragenden sportlichen Erfolgen  in der jüngsten
Vergangenheit.  Und dank seiner rührigen Führungsmannschaft mit ihren vielfältigen Aktionen zur Aktivierung
Gewinnung neuer Mitglieder.

Besonders  hervorheben  möchte  ich  die  Arbeit  mit  unseren  Kindern  und  Jugendlichen.  Hier  liegt  das
Augenmerk auf dem Grundsatz, den Kindern Tennis von Beginn an so spielerisch beizubringen, dass sie ein
Leben lang Spaß am Tennissport haben werden.

Aufgrund dieser Voraussetzungen und Aktionen sind natürlich auch tolle sportliche Erfolge nicht ausgeblieben.

 QiGong

Es wird fleißig trainiert und alles getan, um gesund und fit zu bleiben

Radfahren

Darts

Erfreulich ist, dass sich die Dartabteilung im Frühjahr des Jahres 2016 dem Verein fest angeschlossen hat und 
dadurch das Vereinsleben weiter bereichern. 

Unsere  Sportwoche war  für  mich  ein  voller  Erfolg.  Abgerundet  wurde  die  Sportwoche  2016  mit  einem
Spanferkelessen zu dem sich über 80 Personen angemeldet hatten. 

 SPORTPLATZ

◦ Den  Sportplatz  konnten  wir  auch  im  vergangenen  Jahr  kostenfrei  nutzen.  Hierfür  der  Dank  des
Sportvereins an die Gemeinde Düdenbüttel. 

◦ Im vergangenem Jahr haben wir, das sind Karen Mügge, Klaus Knabbe, Michael Heuckeroth, Heinrich
Koppelmann und ich den Unterstand auf dem Sportplatz fertig gestellt.

◦ Neues Problem seit dem Herbst 2016 – Maulwurf!! erhebliche Sorgen
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 GEMEINDEZENTRUM

◦ Das  Gemeindezentrum  wurde  mit  einem  neuen  Hallenboden  –einem  Schwingboden-  ausgestattet.
Dieser neue Boden soll uns alle voranbringen 

 SPORTHALLEN

◦ Leider  steht  uns  die  Sporthalle  der  Friedrich-Fröbel-Schule  in  Stade auch  in  diesem  Winter  nicht  zur
Verfügung; sie dient weiterhin als Notunterkunft für Flüchtlinge und das vielleicht auch noch über Jahre.
In dieser Halle sind wir mit vier Wochenstunden. Sie fehlt uns sehr. In der Sporthalle Himmelpforten gibt es
mit  Beginn dieser  Wintersaison an  den  Wochenenden keinen  Hausmeisterservice  mehr.  Die  Vereine
wurden hier in die Verantwortung genommen. Diese Verantwortung wird sicherlich demnächst auch auf
die Trainingstage unter der Woche ausgedehnt werden.

Wir haben also auch im vergangenen Jahr wieder vieles bewegt. Nur die, die bewegen, sind immer dieselben.
Daher appelliere ich an Euch alle. Wir brauchen Unterstützung!!!!!!  

Ein paar Worte zum Festausschuss der in diesem Jahr zur Wahl steht. Meinen Dank an Jens, Jörn und Marco für
ihre Arbeit. Doch diese drei Personen können die Aufgaben nicht alleine bewältigen. Sie brauchen Hilfe in der
Form, dass sie unter der Woche für verschiedene kleine Aufgaben hier vor Ort Unterstützung erhalten. 

Bevor wir zum nächsten Punkt kommen, möchte ich mich bei allen, die mithelfen, den Verein am Laufen zu
halten, bedanken. Ich bedanke mich bei allen Mitgliedern und Nichtmitgliedern, die uns die letzten Jahre
oder auch schon Jahrzehnte unterstützen. Vor allem bei meinen Vorstandskollegen, die sich auch letztes Jahr
wieder vorbildlich für unseren SV Düdenbüttel eingesetzt haben. 

Nicht vergessen möchte ich auch die  Gemeinde Düdenbüttel mit unserem Bürgermeister an der Spitze. Wir
finden immer ein offenes Ohr für unsere Sorgen und Nöte und ich muss sagen, die Zusammenarbeit ist sehr gut.
Ich gehe auch davon aus, dass es genauso problemlos weitergeht. Vielen Dank. 

Dieser  Dank  gilt  auch  dem  Förderkreis  des  SV  Düdenbüttel  und  all  unseren  Sponsoren,  Werbepartnern,
Gönnern  und  allen  die  dem  SV Düdenbüttel  nahe stehen  –  bleibt  uns  treu  –  nur  gemeinsam,  mit  Eurer
Unterstützung können wir die Zukunft und die vielfältigen zukünftigen Aufgaben meistern.

Was steht für 2017 an?

 Wir werden versuchen, im Sportbetrieb neue Angebote ins Leben rufen. Das Thema Sport für Ältere
/Senioren  ist  noch  nicht  vom  Tisch  -  obwohl  der  erste  Versuch  im  vergangenem  Jahr  kläglich
gescheitert ist.

 Neue Angebote  im  Breitensportbereich  sind meistens  mit  enormen Kosten  verbunden,  also  wenn
jemand Lust hat sich als Übungsleiter zu betätigen oder jemanden kennt, der ein tolles Angebot hat,
schickt ihn zu uns, wir freuen uns über jeden der was machen möchte.

 Weiterhin wollen wir in die Zukunft schauen und unseren Verein für die Zukunft fit machen. 

 Für den 19. August 2017 will der Sportverein Werbung für sich machen und neue Mitglieder für sich
begeistern. Gemeinsam mit der Feuerwehr, der Speeldeel, dem Reitverein und dem Schützenverein
haben wir einen „Tag der Vereine“ geplant. 

 Ganz wichtig ist mir ein Punkt: Bei uns ist jeder willkommen, ganz egal ob Migrationshintergrund oder
nicht. Wir als Verein leben Integration und erfüllen damit auch eine wichtige soziale Aufgabe. Die
Kinder lernen bei  uns den Umgang mit ihren Stärken und Schwächen und das Verhalten in  einer
Gruppe und somit etwas fürs Leben. Also runter vom Sofa rein in die Sporthalle.

Ich wünsche Euch allen einen schönen Abend und unseren Sportlern eine erfolgreiche und vor allem eine
verletzungsfreie Saison. 

Danke für Eure Aufmerksamkeit
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Sportberichte

Tennis (Oliver Prott)

 erfolgreiches Tennisjahr 2016 

 aktuell 130 Mitglieder, davon 58 Jugendliche 

 Bestand halten und festigen

 In der Sommersaison 2016 nahmen wir insgesamt mit sieben Mannschaften am Punktspielbetrieb teil. 
Im Jugendbereich waren wir mit einer Juniorinnen B, einer Midcourt U 10, sowie einer gemischten 
Kleinfeld-Mannschaft vertreten. Sowohl die Mädchen, wie auch die Jungs mussten sich mit 
unglücklichen 4. bzw. 3. Plätzen zufriedengeben; wobei die Midcourt Jungen in der höchsten 
Jugendstaffel; der Bezirksliga angetreten waren. Unsere Kleinfeld-Mannschaft ist das erste Mal 
angetreten und musste viel Lehrgeld bezahlen; aber aller Anfang ist schwer.  

Eine neue Herren 30 I Mannschaft startete in der Verbandsliga und musste die Saison aber als 
Tabellenletzter abschließen und ist somit abgestiegen. Die Herren 30 II mussten nach Ihrem Abstieg im 
Vorjahr in der Regionsklasse antreten, Verletzungen und mangelnde Einstellung führten am Ende zu 
einem enttäuschenden vorletzten Platz. Unsere Herren 40 musste ebenfalls nur eine Niederlage 
hinnehmen und landete auf einem sehr guten zweiten Platz. 

Unsere erneut aufspielende Damen 30 musste in 6 Begegnungen antreten. In diesem Jahr sprangen 
dabei erstmalig ein Sieg sowie ein Unentschieden heraus. Herausragend dabei war Gaby 
Schnipkoweit, die sich nur einmal geschlagen geben musste, als Gruppen-6te. Somit eine deutliche 
Verbesserung zum Vorjahr. 

In der zurückliegenden Wintersaison hatten wir erstmalig eine Herren 40 Mannschaft gemeldet. Auch 
hier spielten wir in der Verbandsliga und konnten mit dem 2.Platz und somit dem Klassenerhalt eine 
hervorragende Saison spielen. Aktuell spielen zwei Mixed Mannschaften und konnten bisher 
gemischte Ergebnisse erzielen. 

 Vereinsmeisterschaften führten letztendlich zu folgenden Ergebnissen:

- Damen: Gaby Schnipkoweit

- Herren: Oliver Prott

- Damen-Doppel: Silke Borchardt / Judith Cords

- Herren-Doppel: Tim Borchardt  / Oliver Prott 

- Mixed: Katja Müller / Thomas Schnipkoweit

- Jugend: Jungen Großfeld 2003 Fynn Borchardt

- Mädchen Großfeld 2003 Lea Prott

- Jungen Midcourt 2006 Thorge Borchardt

- Mädchen Midcourt 2005 Penelope Cords

- Mädchen Midcourt jünger Joseline Gerken

- Jungen Kleinfeld 2008 Ferdinand Cords

- Mädchen Kleinfeld 2007/2008 Hanna Faber 

 Herzlichen Glückwunsch an alle Siegerinnen und Sieger auch an dieser Stelle

 Was lief sonst in der Abteilung und drum herum?

- Durchführung des Osterfeuers hier im Dorf

- mit über 20 Teilnehmern die Platzaufbereitung und am Ende auch den Platzabbau
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- 6. Sommer-Ferienspaß für Kinder 

- Ballsportgruppe (3 bis 5-jährige) trainiert von Silke und Brigitte einmal in der Woche.

- Davis-Cup in Hannover 

- 2. Tennis-Camp durchgeführt (2 Tage, 2 Trainer) – sehr erfolgreich

 Ausblick 2017:

o Wir werden mit 7 Mannschaften in den Punktspielbetrieb gehen. Diese teilen sich in je eine 
Herren 30, Herren 40, Damen 30 im Erwachsenen Bereich, sowie eine Juniorinnen B (bis 14), 
Junioren C (bis 12) eine Kleinfeld-Mannschaft bis 8 Jahre

o Wir werden wieder mit vielen Kindergruppen, 4 Damen – und 3 Herren Gruppen ins Training 
gehen. Uns wird dafür ein ausgebildeter Tennistrainer zur Verfügung stehen, der das 
Programm allein verantwortlich übernehmen wird

o Organisation des Osterfeuers 

o Und im April werden wir wieder einen Tag der offenen Tür durchführen und Ihr seid alle 
natürlich auch eingeladen, den Schläger zu schwingen und Spaß zu haben. Nähere 
Informationen dazu folgen zeitnah.

o Jahreshauptversammlung Vorstand für die Tennisabteilung neu gewählt 

 Vorsitzender: Oliver Prott

 Sportwart: Andre Cords

 Jugendwart: Silke Borchardt

 Kassenwart: Stefan Vollmers

 Platzwart: Tim Borchardt

o Wir hatten entschieden, den Tennisbeitrag in aktuell bestehender Höhe zu belassen.

Dann bedanke ich mich für Eure Aufmerksamkeit, wünsche uns allen ein tolles Tennisjahr 2017 und Euch heute 
noch einen schönen Abend.

Faustball Jugend (Michael Heuckeroth)

Von mir nun ein kleiner Rückblick der Jugendmannschaften über das vergangene Jahr. Die Hallensaison 
2015/2016 war zum Zeitpunkt der letzten JHV noch voll im Gange. Hier ein kurzer Überblick über das 
Abschneiden unserer 8 gemeldeten Mannschaften.

5 Teilnahmen an BZM

4 Teilnahmen an LM

1 Teilnahme an DM. Glückwunsch an die Weibliche U14 zum 6. Platz bei der Heim-DM in Himmelpforten.

In die Feldsaison 2016 starteten wir mit 6 Mannschaften.

Wir konnten uns für

6 Teilnahmen an BZM

3 Teilnahmen an LM. Die Weibliche U14 wurde hier Landesmeister, auch dazu meinen Glückwunsch

1 Teilnahme an NDM

2 Teilnahmen an DM qualifizieren.

Hier möchte ich ganz besonders unseren heute anwesenden Mannschaften, die Weibliche U14 zu der Bronze 
Medaille bei der DM in Waldrennach gratulieren und auch die Weibliche U12 konnte in Diez ihren 
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Vizemeistertitel aus dem Vorjahr erfolgreich verteidigen. Meinen Glückwunsch zur erneuten Deutschen 
Vizemeisterschaft.

Des Weiteren waren wieder zahlreiche Spielerinnen und Spieler für Auswahlmannschaften des NTB unterwegs.

Zudem konnten wir neben dem Landeslehrgang der U14 auch zum ersten Mal erfolgreich den zweiten 
Bezirkslehrgang der Altersklassen U10-U14 in Düdenbüttel ausrichten. Damit gehört dieser Termin auch zukünftig
fest in unseren Terminkalender.

Meinen Glückwunsch an Marie Busch und Mara Zastrow, die beiden waren durch ihre guten Leistungen zum 
Bundeslehrgang der Weiblichen Jugend in Eibach eingeladen und konnten hier viele positive Erfahrungen 
sammeln. 

Anhand der Ehrungen die heute Abend anstehen kann man doch sagen: es war wieder ein sehr erfolgreiches 
Jahr. 

Die Hallensaison 2016/2017 ist bereits in vollen Gange.

Auch hier wurden bereits Erfolge erzielt.

Zum einen wurde unsere Männliche U18 Bezirksmeister und unsere Weibliche U14 wollte dem nicht nachstehen
und wurde sowohl Bezirksmeister wie auch Landesmeister in ihrer Altersklasse.

Die Saison ist noch lange nicht vorbei und wir erhoffen uns weitere tolle Erfolge.

Das Jahr 2017 wollen wir ähnlich wie die beiden letzten Jahre gestalten und vor allem an die tollen Erfolge 
anknüpfen.

Zum Schluss möchte ich mich einfach bei Euch allen bedanken, denn hier im Verein hilft jeder wo er kann, 
deshalb geht mein Dank an alle die unseren Verein unterstützen. Dem Förderkreis möchte ich noch einmal 
besonders danken, wie ihr speziell die Jugend im letzten Jahr wieder unterstützt habt ist einmalig. Ich weiß, 
dass Ihr das gerne macht, deshalb, Danke Jörn und macht bitte weiter so.

In den Broschüren auf den Tischen könnt ihr genaueres über die Erfolge unserer Mannschaften erfahren. 
Ebenso auf unserer Homepage oder neuerdings auf Facebook könnt ihr aktuelle Termine, Veranstaltungen, 
Spielergebnisse oder einfach nur Fotos jederzeit angucken. 

Faustball Erwachsene (Jonathan Dempsey)

Auch in diesem Jahr blicken wir Zwecks der Jahreshauptversammlung auf das hinter uns liegende Faustballjahr
zurück. Dabei durften wir wieder viele Hochs als auch einige Tiefs erleben. Chronologisch soll nun wieder durch
diese hindurchgeführt werden.

Zum Zeitpunkt des letztjährigen Treffens waren noch nicht alle Mannschaften mit der Hallenserie durch, sodass 
ich damit beginnen möchte. 

Im Leistungsbereich spielte unsere 1. Damen in der 2. Bundesliga Ost. In dieser konnte man sich mit dem dritten
Platz und 16:8 Punkten für die Aufstiegsspiele in Leverkusen qualifizieren. Jedoch musste man sich dort den drei
anderen Mannschaften geschlagen geben und verpasste mit dem vierten Platz den Aufstieg in die höchste 
Spielklasse.

Auf Landesebene ging die zweite Damen-, sowie die erste Herrenmannschaft an den Start. 

In der Regionalliga NDS konnte sich die 2.Damen, wie bereits im Feld den Landesmeistertitel sichern. Am Ende 
stand man mit nur einer Niederlage deutlich mit 10 Punkten Vorsprung an der Spitze der Tabelle. Auf die 
Teilnahme an den Aufstiegsspielen wurde verzichtet.

Die 1.Herren, in der Verbandsliga Nord an den Start gegangen, steckte lange im Abstiegskampf. Erst am 
letzten Spieltag konnte man sich mit zwei 3:0 Erfolgen auf den 5.Platz verbessern und so direkt die Klasse 
halten.
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Die weiteren Mannschaften traten allesamt auf Bezirksebene an. Die 3.Damen konnte aufgrund von 
Personalmangel die Saison nicht beenden und stieg so spielordnungsgemäß ab.

Die beiden verbleibenden Herrenmannschaften gingen in der Bezirks- bzw. Kreisliga an den Start. Nicht ganz 
zufrieden war man mit den dortigen Resultaten, so standen am Ende ein 5.Platz für die zweite und ein 6.Platz 
für die 3. Herren zu Buche.

Bleibt noch die Damen AK, die sich nach Erreichen des Bezirks- und Landesmeister- und Norddeutschen 
Meistertitels bei der Deutschen Meisterschaft mit dem ungeliebten 4.Platz abfinden musste.

Soviel zur Hallensaison 2015/16 und gleich weiter zur Feldsaison, mit gleich zwei gemeldeten Bundesligateams.

So spielte die 1. Damen in der 1.Bundesliga Nord und hoffte dort, den Klassenerhalt zu schaffen. Nach einem 
Sieg recht früh in der Saison folgten jedoch keine mehr, sodass man am Ende mit nur 2 Punkten den Abstieg 
hinnehmen musste. 

Besser lief es für die Herren, die nach jahrelanger Abstinenz wieder Bundesligaluft schnuppern durften. So 
gelang es von Anfang an, sich aus den niederen Gefilden der Tabelle fernzuhalten und am Ende mit 
ausgeglichenem Punktekonto auf dem sicheren 5.Platz stand. Gerade hier gilt es, den sehr gut besuchten 
ersten Heimspieltag zu erwähnen, sowie die positiv angenommene Fahrt nach Brettorf zum Auswärtsspieltag.

In der Regionalliga ging die 2. Damen wieder an den Start. Hier konnte man sich wieder im oberen Bereich der
Tabelle platzieren, am Ende stand man auf dem dritten Rang.

Für die 3. Damen reichte es wie bereits im Vorjahr am Ende nur zur Qualifikation für die Abstiegsspiele, wo man 
im letzten Jahr die Klasse halten konnte. In diesem Jahr verzichtete man und möchte nun im nächsten Jahr 
neu angreifen.

Die 2.Herren hatte vor, in dieser Saison oben anzugreifen. Doch gleich die ersten beiden Spieltage wurden 
verschlafen, sodass man sich trotz fast perfekter Rückrunde nur noch im Mittelfeld wiederfand.

3. Herren: Nachdem im Vorjahr bei den Aufstiegsspielen die Liga gehalten wurde, ging es in diesem Jahr recht 
deutlich abwärts. 

Die Damen AK qualifizierte sich über die Bezirks-, Landes- und Norddeutsche Meisterschaft wieder für die DM. 
Erneut stand hier am Ende der Platz 4.

Im Sommer fand ebenfalls wieder die Sportwoche mit viel Faustball im Programm statt. Gerade der Kreispokal 
überragte dort mit einer Vielzahl von teilnehmenden Mannschaften, die dem schlechten Wetter Paroli 
geboten haben.

Auch die Vereinsmeisterschaften wurden wieder durchgeführt. In gemischten Mannschaften und teils unter 
Flutlicht wurden die Spiele bis in den späten Abend ausgetragen.

Die Hallensaison, über die nun noch kurz berichtet werden soll, ist für die meisten Mannschaften noch in vollem
Gang, sodass ich mich hier etwas kürzer halten möchte.

In der 2.Bundesliga Ost steht die erste Damen derzeit wieder im oberen Teil der Tabelle und macht sich 
berechtigte Hoffnung auf die Teilnahme an den Aufstiegsspielen.

Ebenfalls stark spielt die 1. Herren auf. Derzeit auf dem ersten Platz liegend in der Verbandsliga hofft man auch
hier, den Sprung in die höhere Spielklasse zu erspielen.

Auch die zweite Vertretung der Damen steht in der Regionalliga sehr gut da. Punktgleich mit dem MTV 
Wangersen verweilt man derzeit an der Spitze der Liga.

Diesen Platz hat auch die 3. Damen nach dem Abstieg in die Bezirksliga nun inne und kann auf einen direkten 
Wiederaufstieg hoffen.

Das so schöne Bild kann die zweite und dritte Herrenmannschaft leider nicht ganz fortführen. So steht die 2. 
Herren derzeit auf Platz 5 der Bezirksliga, auf demselben die 3. Herren in der Kreisliga.
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Einen kleinen Sprung zu weiteren Vorkommnissen im vergangenen Faustballjahr:

So war der SV Düdenbüttel in diesem Winter Ausrichter eines C-Lehrgangs sowie einer B-Fortbildung für 
Schiedsrichter. Leider war die vereinsinterne Teilnehmerzahl mit 3 Personen extrem gering. Daher wurde nun in 
Absprache mit den Bezirksschiedsrichterwarten abgesprochen, in den nächsten Jahren erst mal anderen 
Vereinen den Vortritt für solche Veranstaltungen zu gewähren.

Das vergangene Faustballjahr kann man in seiner Gesamtheit als sehr positiv bewerten. In Erinnerung werden 
uns die Aufstiegsspiele unserer 1.Damen und 1.Herren auf heimischer Anlage bleiben, bei denen jeweils der 
zweite Platz und damit der Aufstieg in die 1. bzw. 2. Bundesliga geschafft wurde.

Fahrradgruppe (Wolfgang Oehlers)

Im Jahr 2016 fanden 16 Touren von ca. 25 km statt. Es fanden auch einige Sonntagstouren statt. Im Jahr 
2017 finden wieder 16 Touren statt. Die Gruppe startet am 4.April 2017.

QiGong (Otto Engelke)

Die Gruppe besteht aus 13 Personen und trifft sich jeden Dienstag um 10 Uhr im Gemeindezentrum.

Turnen (Gretel Oehlers)

Die Gruppe findet unter der Leitung von Lena Zachow statt. 

Die Donnerstags-Gruppe von 9.00 bis 10.00 Uhr wird von Katja Steitz geleitet. Neue Gesichter sind herzlich 
willkommen.

Kinderturnen (Volker Mügge)

Zurzeit gibt es drei Kinderturngruppen mit hervorragender Beteiligung beim SVD.

Dienstags von17 –bis18 Uhr von 5 bis 11 Jahren Geräteturnen (10 Kinder)

Freitags von 14.45 bis 16.45 Uhr von 1 bis 5 Jahren (12 bis 18 Kinder)

Tischtennis (Stephan Hapke)

Die Saison 2015/2016 haben unsere 3 Mannschaften mit den Plätzen: 3. Herren (4. Kreisklasse) 7. Platz, 2. Herren
(3. Kreisklasse) 2. Platz und 1. Herren (Kreisliga) 2. Platz abgeschlossen.

Zu den 2ten Plätzen der 1. Herren und 2. Herren muss man sagen, dass die 2. Herren mit Start der Rückrunde 
auf Platz 3 stand und 9 Spiele in Folge gewonnen hat und somit Platz 2 noch reicht für das Relegationsspiel zur 
2. Kreisklasse. Das Relegationsspiel gegen TCC Drochtersen endete 8:8 unentschieden. Durch das bessere 
Spielverhältnis (27:33) ist die 2. Mannschaft aufgestiegen in die 2. Kreisklasse.
Die 1.Herren ist in die Rückrunde mit dem 1ten Tabellenplatz gestartet, mit nur einem Punkt Vorsprung vor dem 
VfL Stade.
Bis zum letzten Spiel gegen VfL Stade hatte die 1. Herren ein Spiel verloren und eins unentschieden gespielt. 
VfL Stade hatte bis dahin nur ein Spiel unentschieden gespielt, somit hatten sie 2 Punkte Vorsprung. Um an 
dem VfL Stade noch vorbeizuziehen, musste ein Sieg mit einem Spielverhältnis von 9:2 her.
Dieses hat leider nicht geklappt, das Spiel ging 9:3 für die 1. Herren aus. Somit hatte der VfL Stade durch ein 
einzelnes Spiel die Meisterschaft gewonnen. Das Relegationsspiel gegen Agathenburg wurde verloren, aber 
durch Verschiebungen in den oberen Klassen konnten wir noch mit aufsteigen. Zum ersten Mal spielt eine 
Düdenbütteler TT-Mannschaft in der Bezirksklasse.

Nach dem Saisonende haben wir mit einer Mannschaft an der Seniorenrunde (ab 40 Jahren) teilgenommen. 
Wir belegten den 2 Platz.

Für die neue Saison 2016/2017 haben wir wieder 3 Mannschaften gemeldet. Aber vor Start der Rückrunde 
mussten wir die 3.  Herren durch Verletzungen wieder zurückziehen. Nach der Hinrunde belegt die 1. Herren 
den 6. Platz und die 2. Herren den 3. Platz.
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Dart (Henrik Althaus)

Freitagabend um 19.30 Uhr findet Dart im Gemeindezentrum statt. Im August fand ein Turnier mit 
11Teilnehmern statt. Freitags sind ca. 5 bis 6 Personen regelmäßig in der Gruppe. Es sind Dart-Profis/Gäste 
aus Drochtersen und Buxtehude anwesend.

Berichte

Pressewart (Franziska Eckhoff)

Der Ordner ist im Umlauf, Franziska Eckhoff würde sich um mehr Berichte von den Trainern freuen.

Dieser Bericht wird von F. Eckhoff in Form einer umlaufenden Mappe mit Presseausschnitten abgegeben.

Kassen-, Mitglieder- und Sozialwart

Joachim Buchner berichtet wie folgt:

Mitglieder:  412 Personen

Austritte: 10, Eintritte: 19

Stand 01.01.2016                     Stand 31.12.2016

            3.063 €                                        3.806 €

Einnahmen: 19.067€                Ausgaben 18.323 €

Mitgliedsbeiträge: 11.934 €

Festausschuss: 4.487 €              Bandenwerbung: 700 €

DM WU14: 1.065 €                     Sportwoche: 2.020 €

Ausgaben: Reisekosten 5.522 €, Meldegelder 1.265 €, Hardware 1.423 €, Übungsleiter 3.089€

Beiträge Verbände 3.974 €, Sportplatzpflege 710 €

Siehe Anlagen

Bericht der Kassenprüfer und Entlastung des Vorstandes

Kassenprüfer: Angela Busch, Sebastian Vollmers und Michael Büttner

Am 23.01.2016 fand die Kassenprüfung statt. Das Kassenbuch wurde ordentlich geführt. Es wurde 
einstimmig die Kassen entlastet.

Jahresbeitrag 2017 (bis 03.02.2017 wird eingezogen)

Erwachsene: 50 €     Familien:  70 €      Jugend: 25 €     Rentner:   30 €

Die Vorschläge zu den Beiträgen werden einstimmig angenommen.

Wahl „Sportler des Jahres“

Zur Wahl stehen: Jonas Köhn, Olga Riske, Silke Borchardt

Sportler des Jahres:  Olga Riske
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Ehrungen durch den Sportverein

25 Jahre Mitglied im Verein: Jörn und Elke Martens, Miriam Schuldt und Ingo Bösch

50 Jahre Mitglied im Verein: Grete Engelke und Werner Heinbockel

Weibliche U12: Mieke Heuckeroth, Leonie Witte, Mareike Martienß, Marie Brinkmann, Jolina Bösch, Michael 
Heuckeroth und Jonathan Dempsey

Weibliche DM U14 Feld 2016: Swantje Borchardt, Mara Zastrow, Melissa Leopold, Alina Zastrow, Marie Busch,
Cathleen Behrens, Michael Heuckeroth und Jonathan Dempsey

Weibliche DM U14 Halle 15/16: Swantje Borchardt, Mara Zastrow, Alina Zastrow, Marie Busch, Cathleen 
Behrens, Mieke Heuckeroth, Melissa Leopold, Saskia Zühlsdorff, Jaqueline Fiebig, Michael Heuckeroth und 
Jonathan Dempsey (Platz 6)

2. Damen Landesmeister Regionalliga Niedersachsen 19+  :  Angela Reidies, Jana Dubbels, Steffi Töllich, 
Michelle Behrens, Samantha Zinnow, Jessica Armbrecht, Bianca Willmann, Laura Mügge und Karin und 
Helmut Wienberg

AK 30 Damen: Olga Riske, Bianca Willmann, Angela Reidies, Angela Busch, Danja Zastrow, Simone Mügge, 
Anna-Lena Rathjens, Jessica Armbrecht, Sandra Feick, Karen Mügge und Bettina Brunswig (Halle und Feld 
Platz 4)

1. Herren Tischtennis: Thomas Bohlmann, Michael Büttner, Frank Zühlsdorff, Jens Borchers-Saß, Henrik 
Althaus, Angelo Gerken, Rüdiger Ropers und Stefan Hapke (Aufstieg in die 2. Bezirksklasse)

Wahlen

Abteilungsleiter Faustball                      Steffi Töllich/Jessica Armbrecht (Damen)

                                                                 Jonathan Dempsey (Herrenbereich)

Abteilungsleiter Turnen                          Gretel Oehlers

Abteilungsleiter Tennis                           Oliver Prott

Kassen-, Mitglieder- und Sozialwart     Joachim  Buchner

Festausschuss                                          Marco Eckhoff, Jens Borchers-Saß (2 Jahre),

                                                                 Jörn Martens (1 Jahr)

Pressewart                                               Franziska Eckhoff

Kassenprüfer                                           Nico Schlichtmann

 Alle Wahlen sind einstimmig.

Anträge

Keine.

Termine 2017

26.02.             Kinderfasching im Gemeindezentrum

27.07.-30.07. Sportwoche

19.08.             Tag der Vereine 

Heimspieltage der 1. Damen sowie der 1. Herren.

Osterfeuer am Ostersonntag
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Verschiedenes

Bürgermeister (Peter Borchers-Saß)

Ab 04/2017 sind 50 Kita-Plätze in Düdenbüttel vorhanden. Es gibt ein Neubaugebiet „Osterdamm“ mit 25 
Bauplätzen in Düdenbüttel. 

Förderkreis (Jörn Knabbe)

Zurzeit sind über 60 Mitglieder im Förderkreis. Der Förderkreis hat den Sportverein mit über 3.000 € 
Zuschüssen für die Mannschaften und Einzelpersonen für Meisterschaften unterstützt.

Die Tennisabteilung wurde auch vom Förderkreis unterstützt. 

Der Jahresbeitrag beträgt 40 €.

Der Bingo-Nachmittag ist eine öffentliche Veranstaltung, zu der jeder herzlich eingeladen ist. Das Grillfest 
findet im Sommer statt, der Beitrag dazu beträgt pro Person 12,50 €.

Die nächste Sitzung des Vereinsausschusses findet am 02.02.2016 in Grefenmoor zum Schnitzelessen statt.

Bianca Heuckeroth                    Volker Mügge

Protokollführerin                          1. Vorsitzender
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